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terr itori o comp at i bi le con le
necessità abitative, con la sal-
vaguardia del nostro patrimo-
nio ambientale e con la voca-
zione turistica del Trentino».

Ma questa visione, os s erva
l’ Ord ine , «a l mom en to sem -
bra mancare». Lasciando spa-
z io pi u t to s to « a d i n te r ven t i
saltu ari d a par te del governo
pr ov i n ci a l e, “a g gi u s ta m e n ti
n o r m a t i v i ” c h e n o n r i s p e c -
chiano un’analisi preventiva e
ap pr ofon di t a d el le re al i e s i-
genze del territorio e della co-
munità che lo vive».

D i q u i l a p r e o c c u p a z i o n e
dei professionisti che si occu-
pano di pianificazione. Che si
concentra proprio «sui recen-

ti orientame nti dell’e s ecutivo
provinciale». In primo luogo,
du n qu e , l a no r ma d e l l ’a ss e -
stamento di bilancio che pre-
ved e l’utiliz zo di terreni ag r i-
c o l i p e r l a r e a l i z z a z i o n e d i
strutture a cinque stelle «del-
le quali — osservano gli archi-
tetti — non si intravede la ne-
cessità». Ma anche «i propo-
siti normativi», portati avanti
d a G o t t a r d i , d i de m o - r i c o -
s tr u z i o n e d e i c e n t ri s to r i ci .
« S i tr a t t a di i n t e r ven t i — è
l’affondo dei professionisti —
che non interpretano le linee
gu i da d el P ia n o u r ba n is t ic o
prov inc ia le de l 200 8, cre an o
confusione e incertezza e, so-
prat tutto, non si inser iscon o

derano le difficoltà in cui ver-
sa il Servizio urbanistica della
Provincia», per il quale «è ne-
c e s s a r i o r i ve d e r e u n r u o l o
cen tr ale n on so lt a nto a su p -
p or t o d i n o i p r o g et t i s t i ch e
seguiamo i tanti Piani regola-
to r i co m u n a li de l T r e nt i n o ,
m a a n c h e a s u p p o r to d e l l a
Provincia in quelle che saran-
n o l e m o d if i c h e d e l q u a d ro
normativo generale». Ed è qui
che si inserisce la vi s ione fu-
tu ra : « A pp ar e n e ce s s a ri o —
incalza il presidente — proce-
de re ver so u na ri de fi niz io ne
complessiva della materia, in-
ter ven en d o in n an z it u tto su l
Pup del 2008 per disegnare il
Tre n ti no de l f utu ro conte m-
p l a n d o an c h e un a p ro p os t a
organi ca rigu a rdo all e poli ti-
che per la casa. È inoltre fon-
d a m e n t a l e p i a n i f i c a r e u n o
svilupp o turis tico sostenibi le
e co m p a t i b i l e co n i l n o s t ro
patrimonio ambientale».

In questo quadro, gli occhi
son o rivolt i vers o l’asse sso re
al l’ ur ba ni st i c a, per av vi ar e a
br eve un t avol o di l avor o a d
hoc con tutti gli attori del set-
tore: «Attendiamo — conclu-
de Piccolroaz — una convoca-
zione a breve da parte di Got-
tardi».
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TRENTO La prev isi one, fi nor a, 
ha incassato più critiche che 
co n s e n s i : l a n o rm a i n s e r i t a 
nell’assestamento di bilanci o 
che consente la realizzazione 
d i h o te l d i l u s s o n e l l e a r e e 
a g r i co l e è s t a ta b o cc i a ta , i n 
qu e s ti g io r n i , d al l e as s oc i a-
zi on i am b ie nt al is te, d a ll ’op -
po s i zi o n e, d ag l i ag r i co lt or i . 
Con dubbi avanzati dai sinda-
ci e persino dal Patt.

Ora, alla vigi lia dell’appro-
do i n Au la d ella manovr a (l a 
«m ar ato na i n co n si gl io pro-
v i n c i a l e i n i z i e r à l u n e d ì ) , a 
mettere nero su bianco le pro-
pri e ris erve è an che l’ Ord ine 
degli architetti. C he punt a lo 
s g u a r d o a n c h e s u u n ’ a l t r a 
proposta dell’assessore all’ur-
b a n i s t i c a M a t t i a G o t t a r d i : 
quella, di fatto, che punta alla 
de mo li zi on e e ri co s tr uz io ne 
gli immobili dei centri storici 
de i p ae si t re nt in i, togl i e n do 
a lc u n i v i nc o l i. « S o n o i nt e r -
ve n t i d i s o r g a n i c i » t u o n a i l 
presidente dell’Ordine Marco 
Piccolroaz.

La ri f le ss i on e d e gl i a rc h i-
tetti parte dalla definizione di 
una visione politica sulla qua-
le basare le strategie. Bisogna, 
in s o st a n za , « el a b o r a re u na 
programmazione di lungo pe-
riodo ris p etto alla tutela, alla 
gestione e allo sviluppo del

dalla giunta azioni disorganiche»
Affondo dell’Ordine degli architetti: «Attendiamo una convocazione dall’assessore Gottardi»

in una progettualità strategica
capace di guardare non solo al
pre sen te m a anc he al fu turo
del Trentino».

Critiche, quelle dell’Ordine
degli architetti, che alim enta
un mal umo re p iù ampi o nei
confronto dell’azione dei ver-
tici di Piazza Dante. «A quasi
u n an n o d a l l ’ i n s e d i a m e n to
dell’attuale giunta provinciale
— nota l’Ordine — rileviamo
la ma ncanza di una concreta
coll abo raz ion e tra la P r ov in-
ci a e i so gg et ti a var io ti tol o
i nt e re s s a t i e c o m pe t e nt i ri -
sp e t to a q u e st e te m a ti c h e» .
Una distanza ancora più pro-
ble mati ca, aggi unge il pres i-
dente Picolroaz, «se si consi-
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